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　新型コロナウイルスも５類へと移行し、集合での
会議や研修の機会が増えてきました。しかし、この
数年で一気にオンライン研修の環境が進んだため、
繁忙期や時季など、場面に応じた使い分けが定着し
ていくのではないかと思っています。
　シルバー人材センターもデジタル化の普及に向け、
補助金を活用した環境整備を進めています。事務簡
素化につながる機能として、インターネット上での
入会申込みや受注などの管理システムが導入されて
いるので、地域住民や企業に広まり、活用されるこ
とを期待しています。
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主なもののみ掲載してあります。

◇全シ協主催
◆東北シ連協主催

　連合会ホームページに、これまでTV番組で放送された動画や、
TVCMのバナーを設置しています。
　当ホームページは、スマートフォンからもご覧いただけますの
で、是非ご活用ください。

シルバー人材センター紹介動画の
お知らせ

秋田県シルバー人材



　「令和５年度公益社団法人秋田県シルバー人材センター連合会定時総会」の開催に当たり、一

言ご挨拶申し上げます。

　先ずもって、秋田労働局の今野職業安定部長、秋田県の高橋雇用労働政策課長、工藤県議、

杉本県議、鈴木県議、児玉県議、シルバー議連所属の国会議員の事務所の皆様には、ご多忙の中、

ご臨席を賜り厚くお礼申し上げます。

　また、今日、ご出席いただいております県議会議員の皆様には、日頃から、シルバー人材セ

ンター事業にご理解とご支援をいただいているところでありますが、特に、昨年は、「シルバー

人材センターの安定的な事業運営のための適切な措置を求める意見書」の提出及び採択に向け

て、一方ならぬご苦労をおかけいたしました。更に、全国の国会議員をメンバーとする「自由

民主党シルバー人材センター活性化議員連盟」の事務局や幹事、全シ協にも、直接、出向かれて、

支援要請を行っていただくなど、シルバー人材センター事業に対する支援とご協力は本当に感

謝に堪えません。おかげを持ちまして、県議会では、全会一致で請願が採択されたことは、皆

様ご承知のとおりであり、改めて、この場をお借りしてお礼と感謝を申し上げたいと思います。

　さて、令和４年度の秋田県シルバー人材センター事業を見ますと、総じて順調に推移してお

りますが、事業の発展の要となる会員数の伸び悩みが大きな課題となっております。今後、高

齢化が一層進む中で、シルバー人材センターに対する期待と役割は、益々、大きくなることが

想定されますが、この期待に応えていくためには、会員の確保が急務となっております。

　また、今年の10月からは、インボイス制度が導入されるほか、フリーランス労働者に対する

保護規制の強化、労働関係法令の改正に伴う労働者保護施策の強化など、経営環境は、厳しさ

を増してきております。このような、厳しい環境に対応していくためには、横並び意識や前例

踏襲主義を払拭し、センターの事情に応じて業務を創意工夫して進めていく必要があります。

　連合会としては、地域のシルバー人材センターが抱える課題に対応していくために、地域セ

ンターと一体となって事業を進めておりますし、今後も環境の変化に対応した対策を講じてい

くこととしております。

　今日の総会では、これまでの事業実績を踏まえた今後の対応と、地域センターが抱える様々

な課題解決に向けて、活発な意見交換をお願いしたいと思います。

　最後に、今日の総会が、今後の秋田県シルバー人材センター連合の一層の発展に繋がること

をご期待申し上げまして開会の挨拶といたします。

（公社）秋田県シルバー人材センター連合会 松 岡　 昇会　長

令和５年度定時総会会長あいさつ

●年度別会員数および派遣事業契約金額の推移

●令和５年度定時総会会長あいさつ

●令和５年度定時総会報告

●副会長就任に当たって

●全国シルバー人材センター事業協会定時総会報告

●東北シルバー人材センター連絡協議会通常総会報告

●センター別過去３ヶ年事業実績

●令和４年度高齢者活躍人材確保育成事業実績一覧

　および令和５年度技能講習計画

●事務局業務日誌・編集後記
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　「令和５年度公益社団法人秋田県シルバー人材センター連合会定時総会」の開催に当たり、一

言ご挨拶申し上げます。

　先ずもって、秋田労働局の今野職業安定部長、秋田県の高橋雇用労働政策課長、工藤県議、

杉本県議、鈴木県議、児玉県議、シルバー議連所属の国会議員の事務所の皆様には、ご多忙の中、

ご臨席を賜り厚くお礼申し上げます。

　また、今日、ご出席いただいております県議会議員の皆様には、日頃から、シルバー人材セ

ンター事業にご理解とご支援をいただいているところでありますが、特に、昨年は、「シルバー

人材センターの安定的な事業運営のための適切な措置を求める意見書」の提出及び採択に向け

て、一方ならぬご苦労をおかけいたしました。更に、全国の国会議員をメンバーとする「自由

民主党シルバー人材センター活性化議員連盟」の事務局や幹事、全シ協にも、直接、出向かれて、

支援要請を行っていただくなど、シルバー人材センター事業に対する支援とご協力は本当に感

謝に堪えません。おかげを持ちまして、県議会では、全会一致で請願が採択されたことは、皆

様ご承知のとおりであり、改めて、この場をお借りしてお礼と感謝を申し上げたいと思います。

　さて、令和４年度の秋田県シルバー人材センター事業を見ますと、総じて順調に推移してお

りますが、事業の発展の要となる会員数の伸び悩みが大きな課題となっております。今後、高

齢化が一層進む中で、シルバー人材センターに対する期待と役割は、益々、大きくなることが

想定されますが、この期待に応えていくためには、会員の確保が急務となっております。

　また、今年の10月からは、インボイス制度が導入されるほか、フリーランス労働者に対する

保護規制の強化、労働関係法令の改正に伴う労働者保護施策の強化など、経営環境は、厳しさ

を増してきております。このような、厳しい環境に対応していくためには、横並び意識や前例

踏襲主義を払拭し、センターの事情に応じて業務を創意工夫して進めていく必要があります。

　連合会としては、地域のシルバー人材センターが抱える課題に対応していくために、地域セ

ンターと一体となって事業を進めておりますし、今後も環境の変化に対応した対策を講じてい

くこととしております。

　今日の総会では、これまでの事業実績を踏まえた今後の対応と、地域センターが抱える様々

な課題解決に向けて、活発な意見交換をお願いしたいと思います。

　最後に、今日の総会が、今後の秋田県シルバー人材センター連合の一層の発展に繋がること

をご期待申し上げまして開会の挨拶といたします。

（公社）秋田県シルバー人材センター連合会 松 岡　 昇会　長

令和５年度定時総会会長あいさつ

●年度別会員数および派遣事業契約金額の推移

●令和５年度定時総会会長あいさつ

●令和５年度定時総会報告

●副会長就任に当たって

●全国シルバー人材センター事業協会定時総会報告

●東北シルバー人材センター連絡協議会通常総会報告

●センター別過去３ヶ年事業実績

●令和４年度高齢者活躍人材確保育成事業実績一覧

　および令和５年度技能講習計画

●事務局業務日誌・編集後記

……………………………………… ２

    …………………………………………………… ３

……………………………………………………………… ４

…………………………………………………………… ５～６

………………………………… ７

……………………………… ８

……………………………………………… ９～１１

…………………………………………… １２～１３

………………………………………………………… １４

目　　　　　次

年度別　会員数の推移

年度別　派遣事業契約金額の推移

シ ル バ ー 連 合 会 あ き た

SILVER FEDERATION AKITA  No.83 3



令和５年度定時総会報告
　令和５年度定時総会が、６月14日（水）秋田市の「パーティーギャラリーイヤタカ」を会

場に開催されました。

　本年度は、新型コロナウイルス感染症の影響から招待を控えていた来賓の方々にもご出席

いただき、通常形式で開催することが出来ました。

　来賓には、今野秋田労働局職業安定部長、高橋秋田県産業労働部雇用労働政策課長、工藤

嘉範県議、杉本俊比古県議、鈴木真実県議、児玉政明県議にご出席いただき、祝辞を頂戴し

たほか、自由民主党シルバー人材センター活性化議員連盟所属の、金田勝年衆議院議員、冨

樫博之衆議院議員、御法川信英衆議院議員、石井浩郎参議院議員の事務所よりご出席をいた

だいたほか、国会議員の皆様から、急速に進む超高齢社会の中で、会員の皆様が、様々な活

動を通じて地域に貢献していることに対する感謝や、今後のシルバー人材センター事業に対

する更なる期待のメッセージが寄せられました。

　その後、松岡会長のあいさつに続いて、（一社）北秋田地域シルバー人材センター理事長　

加藤茂行氏を議長に選出した後、議事に入り、令和４年度収支補正予算の報告に続き、第１

号議案「令和４年度事業報告」、第２号議案「令和４年度収支決算」について審議がなされ原

案どおり承認されました。

　続いて、「令和５年度事業計画」、「令和５年度収支予算」について、事務局の報告の後、原

筆頭副会長、高橋理事の退任に伴う役員選出が行われ、下記のとおり後任役員が選出されま

した。

後任役員

　この度、秋田県シルバー人材センター連合会の筆頭副会長に就任させて頂きました、由

利本荘市シルバー人材センター理事長の小松賞です。どうぞよろしくお願いいたします。

　さて、新型コロナウイルス感染症の終息が今なお見られない中、さらにはロシアによる

ウクライナへの軍事侵攻が大きな問題となっております。国際上、また人道的にも決して

許されない行為が、たった一人の意志によって開始され、多くの命が奪われ、食料・エネ

ルギー危機を招いており、私たちシルバー人材センターの運営にも大きな影響を及ぼして

おります。

　また、この10月からはインボイス制度が導入されますが、そのために税負担が大きく増え、

各センターの運営に大きな影響を及ぼすことが懸念されるところです。

　今、各センターは様々な課題が山積しており、その対応など先行きが不透明であります。

このような状況下にあっても、積極的に課題に取り組んでいかなければなりませんが、中

でも事務の統一化、デジタル化など業務改革は急務であり、役職員一体となって取り組ん

で参りたいと思っております。

　また、各センターにおいては会員・就業機会の拡大と、これまで以上に安全就業の徹底

を図っていかなければなりません。課題の対応には、特に役職員同士の情報交換が大事な

手段であると認識しておりますので、今後は積極的に行われることを期待しております。

　様々申し述べましたが、役職員皆さまのご指導とご協力をいただき、微力ながら努めて

まいります。そして、会員の皆様には、これまで以上のご協力とご指導をお願い申し上げ、

就任のあいさつといたします。

（公社）秋田県シルバー人材センター連合会 小 松 　 賞
ほむる

筆頭副会長

副会長就任に当たって

役　職

筆　頭
副会長
（理事）

小　松　　　賞 （公社）由利本荘市シルバー人材センター　　　　理 事 長

理　事 田　郡　良太郎 （公社）美郷町シルバー人材センター　　　　　　理 事 長

副会長
（理事） 吉　田　秀　夫 （公社）湯沢市シルバー人材センター　　　　　　理 事 長

氏　名 所　属

監　事 佐々木　修　司 （公社）大仙市シルバー人材センター　　　　　　理 事 長

シ ル バ ー 連 合 会 あ き た
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令和５年度定時総会報告
　令和５年度定時総会が、６月14日（水）秋田市の「パーティーギャラリーイヤタカ」を会

場に開催されました。

　本年度は、新型コロナウイルス感染症の影響から招待を控えていた来賓の方々にもご出席

いただき、通常形式で開催することが出来ました。

　来賓には、今野秋田労働局職業安定部長、高橋秋田県産業労働部雇用労働政策課長、工藤

嘉範県議、杉本俊比古県議、鈴木真実県議、児玉政明県議にご出席いただき、祝辞を頂戴し

たほか、自由民主党シルバー人材センター活性化議員連盟所属の、金田勝年衆議院議員、冨

樫博之衆議院議員、御法川信英衆議院議員、石井浩郎参議院議員の事務所よりご出席をいた

だいたほか、国会議員の皆様から、急速に進む超高齢社会の中で、会員の皆様が、様々な活

動を通じて地域に貢献していることに対する感謝や、今後のシルバー人材センター事業に対

する更なる期待のメッセージが寄せられました。

　その後、松岡会長のあいさつに続いて、（一社）北秋田地域シルバー人材センター理事長　

加藤茂行氏を議長に選出した後、議事に入り、令和４年度収支補正予算の報告に続き、第１

号議案「令和４年度事業報告」、第２号議案「令和４年度収支決算」について審議がなされ原

案どおり承認されました。

　続いて、「令和５年度事業計画」、「令和５年度収支予算」について、事務局の報告の後、原

筆頭副会長、高橋理事の退任に伴う役員選出が行われ、下記のとおり後任役員が選出されま

した。

後任役員

　この度、秋田県シルバー人材センター連合会の筆頭副会長に就任させて頂きました、由

利本荘市シルバー人材センター理事長の小松賞です。どうぞよろしくお願いいたします。

　さて、新型コロナウイルス感染症の終息が今なお見られない中、さらにはロシアによる

ウクライナへの軍事侵攻が大きな問題となっております。国際上、また人道的にも決して

許されない行為が、たった一人の意志によって開始され、多くの命が奪われ、食料・エネ

ルギー危機を招いており、私たちシルバー人材センターの運営にも大きな影響を及ぼして

おります。

　また、この10月からはインボイス制度が導入されますが、そのために税負担が大きく増え、

各センターの運営に大きな影響を及ぼすことが懸念されるところです。

　今、各センターは様々な課題が山積しており、その対応など先行きが不透明であります。

このような状況下にあっても、積極的に課題に取り組んでいかなければなりませんが、中

でも事務の統一化、デジタル化など業務改革は急務であり、役職員一体となって取り組ん

で参りたいと思っております。

　また、各センターにおいては会員・就業機会の拡大と、これまで以上に安全就業の徹底

を図っていかなければなりません。課題の対応には、特に役職員同士の情報交換が大事な

手段であると認識しておりますので、今後は積極的に行われることを期待しております。

　様々申し述べましたが、役職員皆さまのご指導とご協力をいただき、微力ながら努めて

まいります。そして、会員の皆様には、これまで以上のご協力とご指導をお願い申し上げ、

就任のあいさつといたします。

（公社）秋田県シルバー人材センター連合会 小 松 　 賞
ほむる

筆頭副会長

副会長就任に当たって

役　職

筆　頭
副会長
（理事）

小　松　　　賞 （公社）由利本荘市シルバー人材センター　　　　理 事 長

理　事 田　郡　良太郎 （公社）美郷町シルバー人材センター　　　　　　理 事 長

副会長
（理事） 吉　田　秀　夫 （公社）湯沢市シルバー人材センター　　　　　　理 事 長

氏　名 所　属

監　事 佐々木　修　司 （公社）大仙市シルバー人材センター　　　　　　理 事 長

シ ル バ ー 連 合 会 あ き た
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　この度、令和５年度定時総会におきまして役員に選出されました、湯沢市シルバー人材

センター理事長の吉田でございます。また、その後の理事会におきまして副会長を拝命い

たしました。微力ではございますが、鋭意努めて参る所存でございます。

　連合会の令和５年度の事業運営につきましては、事業計画基本方針に示されております

とおり、県内の人口減少、特に高齢化率、人口減少率ともに全国一であり、この事は地域

経済や社会機能の衰退につながることから、地域住民の参加を含めた対応に取り組まなけ

ればなりません。とりわけ、労働力人口減少には、働く意思と能力のある人は、年齢や性

別に関係なく活躍していただかなければなりません。

　私はセンターの入会説明会の挨拶の際に、「高齢社会から長寿社会に向かっております。

長寿は人類長年の夢でありましたから、長寿を喜べる社会にしていかなければなりません。

入会を希望されております皆さんのような経験の豊富な、優れた知識と能力をお持ちの方

が長寿社会の支え手として期待されておりますので、シルバー人材センターを通じて活躍

していただきたいものです。」といつも述べております。

　しかしながら、長寿社会への社会環境の整備は遅れております。一方では生活水準が上

がってきたので、会員や発注者の皆さんからセンターに対する意見、要望も多様化してい

ると思われますし、インボイス制度など想定外の事務も発生してきました。

　今後、センターの運営に対する新しい疑問、意見も生まれてくると思います。その折に

は連合会に相談して頂ければ、内容によっては都道府県連合事務局長会議で検討していた

だくことも出来ますので、先ずは連合会へご一報下さい。

　皆さんの一層のご協力をお願いして就任のあいさつといたします。

（公社）秋田県シルバー人材センター連合会 吉 田 秀 夫副会長

副会長就任に当たって
　全国シルバー人材センター事業協会の令和５年度定時総会が、６月22日( 木 ) 東京都の日

本教育会館で開催されました。

　はじめに、「健康寿命を延ばしましょう・・・その秘訣・・・３つの「キン」とは？」と題して、

弁護士の住田裕子氏による講演が行われました。

　次に、金子順一会長よりあいさつがあり、新型コロナウイルスの拡大を受けて減少した

会員数の早期回復に向け、一丸となって取り組むことを強く主張しました。

　続いて、自由民主党シルバー人材センター活性化議員連盟の森英介会長と、厚生労働省

職業安定局 高齢・障害者雇用開発審議官の堀井奈津子氏による祝辞を頂きました。

　その後、安全就業優秀・優良シルバー人材センター等表彰が行われ、優良連合賞として

秋田県シルバー人材センター連合会が表彰されました。小松賞筆頭副会長へ全シ協の金子

会長より賞状と目録が授与されました。

　議事に入り、第３号議案の「第22期 理事選任の件」では、引き続き秋田県シルバー人材

センター連合会の松岡昇会長が理事に選出されました。

　また、第５号議案「令和５年度 定時総会決議の件」では、補助金の確保や、今年10月に

導入されるインボイス制度により、シルバー人材センターに新たな税負担が発生すること

から、安定的な事業運営が可能となり、経営基盤の強化につながる措置等を要望しました。

全国シルバー人材センター事業協会定時総会報告
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　この度、令和５年度定時総会におきまして役員に選出されました、湯沢市シルバー人材

センター理事長の吉田でございます。また、その後の理事会におきまして副会長を拝命い

たしました。微力ではございますが、鋭意努めて参る所存でございます。

　連合会の令和５年度の事業運営につきましては、事業計画基本方針に示されております

とおり、県内の人口減少、特に高齢化率、人口減少率ともに全国一であり、この事は地域

経済や社会機能の衰退につながることから、地域住民の参加を含めた対応に取り組まなけ

ればなりません。とりわけ、労働力人口減少には、働く意思と能力のある人は、年齢や性

別に関係なく活躍していただかなければなりません。

　私はセンターの入会説明会の挨拶の際に、「高齢社会から長寿社会に向かっております。

長寿は人類長年の夢でありましたから、長寿を喜べる社会にしていかなければなりません。

入会を希望されております皆さんのような経験の豊富な、優れた知識と能力をお持ちの方

が長寿社会の支え手として期待されておりますので、シルバー人材センターを通じて活躍

していただきたいものです。」といつも述べております。

　しかしながら、長寿社会への社会環境の整備は遅れております。一方では生活水準が上

がってきたので、会員や発注者の皆さんからセンターに対する意見、要望も多様化してい

ると思われますし、インボイス制度など想定外の事務も発生してきました。

　今後、センターの運営に対する新しい疑問、意見も生まれてくると思います。その折に

は連合会に相談して頂ければ、内容によっては都道府県連合事務局長会議で検討していた

だくことも出来ますので、先ずは連合会へご一報下さい。

　皆さんの一層のご協力をお願いして就任のあいさつといたします。

（公社）秋田県シルバー人材センター連合会 吉 田 秀 夫副会長

副会長就任に当たって
　全国シルバー人材センター事業協会の令和５年度定時総会が、６月22日( 木 ) 東京都の日

本教育会館で開催されました。

　はじめに、「健康寿命を延ばしましょう・・・その秘訣・・・３つの「キン」とは？」と題して、

弁護士の住田裕子氏による講演が行われました。

　次に、金子順一会長よりあいさつがあり、新型コロナウイルスの拡大を受けて減少した

会員数の早期回復に向け、一丸となって取り組むことを強く主張しました。

　続いて、自由民主党シルバー人材センター活性化議員連盟の森英介会長と、厚生労働省

職業安定局 高齢・障害者雇用開発審議官の堀井奈津子氏による祝辞を頂きました。

　その後、安全就業優秀・優良シルバー人材センター等表彰が行われ、優良連合賞として

秋田県シルバー人材センター連合会が表彰されました。小松賞筆頭副会長へ全シ協の金子

会長より賞状と目録が授与されました。

　議事に入り、第３号議案の「第22期 理事選任の件」では、引き続き秋田県シルバー人材

センター連合会の松岡昇会長が理事に選出されました。

　また、第５号議案「令和５年度 定時総会決議の件」では、補助金の確保や、今年10月に

導入されるインボイス制度により、シルバー人材センターに新たな税負担が発生すること

から、安定的な事業運営が可能となり、経営基盤の強化につながる措置等を要望しました。

全国シルバー人材センター事業協会定時総会報告
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東北シルバー人材センター連絡協議会の令和５年度通常総会が、６月28日（水）に秋田

市の「パーティーギャラリーイヤタカ」を会場に開催されました。総会には、東北各地か

ら56名の方の参加により盛大に開催することが出来ました。

総会では、松岡会長のあいさつの後、秋田労働局の今野職業安定部長、秋田県産業労働

部雇用労働政策課の高橋課長よりご祝辞をいただきました。

その後、総会の議長に（公社）男鹿市シルバー人材センターの渡辺理事長が選任され、

議事録署名人として、（公社）由利本荘市シルバー人材センターの小松理事長、（公社）能

代市シルバー人材センター保坂理事長が指名され、議案審議に入りました。

議案審議では、令和４年度の事業報告及び収支決算が審議され、原案どおり承認されま

した。

その後、東北シ連協の会則及び会費規程の見直しについて、背景や考え方も含めて秋田

県連合会の茂木事務局長が説明し、審議の結果、原案どおり承認されました。

その後、令和５年度事業計画及び収支予算案について審議され原案どおり承認されまし

た。

また、質疑応答では、秋田県の（公社）横手市シルバー人材センターより、フリーラン

ス新法を受けた新たな契約方法の施行時期について令和７年度開始当初に足並みを揃える

よう配慮していただきたいこと、契約方式についてもセンター個々に対応するのではなく、

東北シ連協として一定の方向性を出してほしいという、要望・意見がありました。東北シ

連協としては、契約方式の詳細を確認しながら、可能な限り統一的な取り扱いとなるよう

協議していきたいと回答しました。

その後、役員の辞任等に伴う、後任役員の選出が行われ、原案どおり承認されました。

総会終了後、参加者による意見交換会が行われましたが、日頃の課題解決に向けて、他

の団体と意見交換できたことは、今後の活動に当たって、非常に有意義な場になりました。

また、秋田県内の各センターからは、地域の酒蔵の銘酒が提供され、他県の参加者から大

好評だったことを付記しておきます。

東北シルバー人材センター連絡協議会通常総会報告
令和２年度から令和４年度までの間に会員数は276人減少した。

新型コロナウイルスや高年齢者雇用安定法等の影響が大きいが、会員数の減少は、今後

の事業の縮小に直結するため、会員増加に向けた取り組みが早急に求められる。

センター別　会員数の推移

会員数（国庫補助対象）

会員数（小規模） （単位：人）

（単位：人）
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東北シルバー人材センター連絡協議会の令和５年度通常総会が、６月28日（水）に秋田

市の「パーティーギャラリーイヤタカ」を会場に開催されました。総会には、東北各地か

ら56名の方の参加により盛大に開催することが出来ました。

総会では、松岡会長のあいさつの後、秋田労働局の今野職業安定部長、秋田県産業労働

部雇用労働政策課の高橋課長よりご祝辞をいただきました。

その後、総会の議長に（公社）男鹿市シルバー人材センターの渡辺理事長が選任され、

議事録署名人として、（公社）由利本荘市シルバー人材センターの小松理事長、（公社）能

代市シルバー人材センター保坂理事長が指名され、議案審議に入りました。

議案審議では、令和４年度の事業報告及び収支決算が審議され、原案どおり承認されま

した。

その後、東北シ連協の会則及び会費規程の見直しについて、背景や考え方も含めて秋田

県連合会の茂木事務局長が説明し、審議の結果、原案どおり承認されました。

その後、令和５年度事業計画及び収支予算案について審議され原案どおり承認されまし

た。

また、質疑応答では、秋田県の（公社）横手市シルバー人材センターより、フリーラン

ス新法を受けた新たな契約方法の施行時期について令和７年度開始当初に足並みを揃える

よう配慮していただきたいこと、契約方式についてもセンター個々に対応するのではなく、

東北シ連協として一定の方向性を出してほしいという、要望・意見がありました。東北シ

連協としては、契約方式の詳細を確認しながら、可能な限り統一的な取り扱いとなるよう

協議していきたいと回答しました。

その後、役員の辞任等に伴う、後任役員の選出が行われ、原案どおり承認されました。

総会終了後、参加者による意見交換会が行われましたが、日頃の課題解決に向けて、他

の団体と意見交換できたことは、今後の活動に当たって、非常に有意義な場になりました。

また、秋田県内の各センターからは、地域の酒蔵の銘酒が提供され、他県の参加者から大

好評だったことを付記しておきます。

東北シルバー人材センター連絡協議会通常総会報告
令和２年度から令和４年度までの間に会員数は276人減少した。

新型コロナウイルスや高年齢者雇用安定法等の影響が大きいが、会員数の減少は、今後

の事業の縮小に直結するため、会員増加に向けた取り組みが早急に求められる。

センター別　会員数の推移

会員数（国庫補助対象）

会員数（小規模） （単位：人）

（単位：人）
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　３年間で会員数は減少しているが、令和２年度は県南を中心に記録的な豪雪となったこ

とから、除雪等の受注が増加したことにより、契約金額が増加している。また、令和４年度

は暖冬だったが、経済活動が多少回復したことなどから、令和２年度と同程度となっている。

センター別　請負・委任契約金額
　派遣登録会員数は毎年増加しており、併せて契約金額も増加している。

　企業の労働力確保手段の多様化や、会員の就業ニーズの多様化を背景に、今後も拡大傾向

が続くと見込まれるため、労働法令に則った適切な運営のもと、更なる事業拡大が求められる。

センター別　派遣契約金額

（単位：千円）

（単位：千円）

（単位：千円）

（単位：千円）請負・委任　契約金額（国庫補助対象）

請負・委任　契約金額（小規模）

派遣　契約金額（国庫補助対象）

派遣　契約金額（小規模）

契約金額

契約金額

契約金額

契約金額
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　３年間で会員数は減少しているが、令和２年度は県南を中心に記録的な豪雪となったこ

とから、除雪等の受注が増加したことにより、契約金額が増加している。また、令和４年度

は暖冬だったが、経済活動が多少回復したことなどから、令和２年度と同程度となっている。

センター別　請負・委任契約金額
　派遣登録会員数は毎年増加しており、併せて契約金額も増加している。

　企業の労働力確保手段の多様化や、会員の就業ニーズの多様化を背景に、今後も拡大傾向

が続くと見込まれるため、労働法令に則った適切な運営のもと、更なる事業拡大が求められる。

センター別　派遣契約金額

（単位：千円）

（単位：千円）

（単位：千円）

（単位：千円）請負・委任　契約金額（国庫補助対象）

請負・委任　契約金額（小規模）

派遣　契約金額（国庫補助対象）

派遣　契約金額（小規模）

契約金額

契約金額

契約金額

契約金額
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　厚生労働省では、労働力人口の減少等により深刻化する人手不足への対応と増加する高

齢者の活躍の場を創出するため、今年度も「高齢者活躍人材確保育成事業」を実施してい

ます。受託先である当連合会では、シルバー人材センターの会員拡大と就業先の拡大に向

けて、地域の実情を踏まえながら多様な取り組みを展開して参りますので、各センターに

おかれましても積極的な活用をお願いします。

高齢者活躍人材確保育成事業

令和４年度高齢者活躍人材確保育成事業実績一覧

　地域の高齢者や企業に対し、新聞・市町村広報誌等の媒体を活用したり、セミナー・説明会を開催し
てシルバー事業の周知・広報を行うこととしています。セミナー、説明会などは各センターと日程や内
容を調整しながら開催したいと考えておりますので、ご協力をお願いします。

１　シルバー人材センター事業に関する周知・広報

　シルバー人材センターに関心はあるが、就業に対して不安を感じている高齢者や、高齢者の能力をど
のように活用していいか迷っている企業に、実際に就業してもらうことで、会員と就業先の拡大を図り
ます。

２　就業体験（職場見学）

就業体験希望者の
把握、希望職種の
確認

就業体験を実施
する作業現場の
選定

日程や同作業現場
で就業中の会員と
の調整

就業体験
実施

　シルバー人材センターの就業に不安を感じている高齢者や、新たな分野での活躍を希望しているセン
ター会員に技能講習を行うことで、自信を持って就業できるようにします。個人で申し込むと有料とな
る講習でもすべて無料で受講できますので、地域の高齢者の皆様に積極的な周知をお願いします。

３　令和５年度技能講習計画

シ ル バ ー 連 合 会 あ き た
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　厚生労働省では、労働力人口の減少等により深刻化する人手不足への対応と増加する高

齢者の活躍の場を創出するため、今年度も「高齢者活躍人材確保育成事業」を実施してい

ます。受託先である当連合会では、シルバー人材センターの会員拡大と就業先の拡大に向

けて、地域の実情を踏まえながら多様な取り組みを展開して参りますので、各センターに

おかれましても積極的な活用をお願いします。

高齢者活躍人材確保育成事業

令和４年度高齢者活躍人材確保育成事業実績一覧

　地域の高齢者や企業に対し、新聞・市町村広報誌等の媒体を活用したり、セミナー・説明会を開催し
てシルバー事業の周知・広報を行うこととしています。セミナー、説明会などは各センターと日程や内
容を調整しながら開催したいと考えておりますので、ご協力をお願いします。

１　シルバー人材センター事業に関する周知・広報

　シルバー人材センターに関心はあるが、就業に対して不安を感じている高齢者や、高齢者の能力をど
のように活用していいか迷っている企業に、実際に就業してもらうことで、会員と就業先の拡大を図り
ます。

２　就業体験（職場見学）

就業体験希望者の
把握、希望職種の
確認

就業体験を実施
する作業現場の
選定

日程や同作業現場
で就業中の会員と
の調整

就業体験
実施

　シルバー人材センターの就業に不安を感じている高齢者や、新たな分野での活躍を希望しているセン
ター会員に技能講習を行うことで、自信を持って就業できるようにします。個人で申し込むと有料とな
る講習でもすべて無料で受講できますので、地域の高齢者の皆様に積極的な周知をお願いします。

３　令和５年度技能講習計画

シ ル バ ー 連 合 会 あ き た
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公益社団法人 秋田県シルバー人材センター連合会
豊かな高齢社会を目指して

剪定（入門）講習（横手市）

剪定（中級）講習（由利本荘市）

高齢者活躍人材確保育成事業　技能講習スナップ高齢者活躍人材確保育成事業　技能講習スナップ

シルバー連合会　あきた
No.83

◯発行年月　令和５年７月
◯編集発行　（公社）秋田県シルバー人材センター連合会

秋田市山王6丁目1－13　山王プレスビル8F
TEL 018（888）4680　FAX 018（888）4681

秋田県シルバー人材ホームページ 検索

編 集 後 記編 集 後 記
　新型コロナウイルスも５類へと移行し、集合での
会議や研修の機会が増えてきました。しかし、この
数年で一気にオンライン研修の環境が進んだため、
繁忙期や時季など、場面に応じた使い分けが定着し
ていくのではないかと思っています。
　シルバー人材センターもデジタル化の普及に向け、
補助金を活用した環境整備を進めています。事務簡
素化につながる機能として、インターネット上での
入会申込みや受注などの管理システムが導入されて
いるので、地域住民や企業に広まり、活用されるこ
とを期待しています。

◆幹事会

労働者派遣事業・有料職業紹介事業

担当者会議

監事監査

◇理事会（東京都）

三役会議

理事会

◇都道府県連合事務局長会議（オンライン）

◆理事会

定時総会

◇定時総会（東京都）

安全・適正就業対策部会

◆通常総会（秋田市）

4.13

4.25

4.26

5.17

5.19

5.22

5.26

5.31

6.14

6.22

6.26

6.28

◇派遣元責任者講習（宮城県）

安全就業推進大会

◇新任SC事務局長研修（第１回）

労働者派遣事業研修（オンライン）

◇職業紹介責任者講習（宮城県）

◇新任SC事務局長研修（第２回）

◇理事会（東京都）

◆役員・事務局長研修（山形県）

7.14

7.19

8.22

～23

8.24

９.５

９.７

～８

9.14

9.26

事務局業務日誌

主なもののみ掲載してあります。

◇全シ協主催
◆東北シ連協主催

　連合会ホームページに、これまでTV番組で放送された動画や、
TVCMのバナーを設置しています。
　当ホームページは、スマートフォンからもご覧いただけますの
で、是非ご活用ください。

シルバー人材センター紹介動画の
お知らせ

秋田県シルバー人材

シ ル バ ー 連 合 会 あ き た
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